
                             令和 5年 6月 12日 

ＰＴＡ会員の皆様 

調布市立第八中学校PTA 

会 長 岸 正 明 

 
《第１回ＰＴＡ全体委員会報告》 ５月２9日（月）午後 6時 30分～八中２階多目的室にて 

◎会長あいさつ  

先生方、役員,委員の皆様、本日はご多忙のところご出席いただきありがとうございます。 

全体委員会はＰＴＡ活動の全体像につき、お集まりの皆さんで共有する貴重な機会です。恥ずかしながら私も

ＰＴＡ活動については初心者で、未経験の方も大勢おられるかと思います。疑問等はこの時間内で払拭できる

よう、率直に質疑応答をしていただけたらと思います。 

先日、調布市ＰＴＡ連合会の新旧理事会に初めて参加いたしました。役員選出方法や運営の仕方など、実に

様々だということ、また、より良い方向へと改善を図っているＰＴＡが何校もあるということもわかりました。Ｐ

ＴＡ活動の楽しさを表明しておられる方も大勢おられました。正直、自分がそのような心境になるには大分修行

が必要にはなりますが、楽しみながら取り組んでいけたらと思います。 

これから共有する内容は、これまでの学校やＰＴＡ役員の皆様の取り組み、試行錯誤の結実だと思います。ま

た同時に、よりよいやり方があれば将来に向かって変えていくこともできるのだろうと思っております。１年間

の取り組みに向けた有意義な機会になりますよう、皆様のご協力をお願いいたします。 

 
◎校長先生あいさつ 

今年度より本校校長になりました。よろしくお願いいたします。 

八中の生徒たちは非常に元気で、人懐っこいかわいらしい面がとてもあります。昼休みには極力生徒たちの

中に入ってお喋りをしたり遊んだりしています。先日も「先生、電車やろう」と両手を私の肩に乗せてきた生徒

がいて、その車列はどんどん長くなり、ふと、「ここは中学校だったかな」と思うような瞬間がありました。毎日

多くの生徒と会話をし、楽しい時間を過ごしています。 

新型コロナウイルス感染が収束し、学校生活もコロナ禍前に戻していこうとしています。体育祭につきまして

は、保護者観覧スペースに限りがあり、各家庭 2名までとしましたが、できるだけ多くの方に生徒たちの頑張る

姿を観ていただき、声援を送って欲しいと思っております。 

マスク着用の件ですが、教員は外しています。生徒たちにも外して欲しい気持ちはありますが、思春期の多感 

な時期にマスク生活を強いられてきた生徒たちにとっては外すことに少なからず抵抗感があるようです。ただ

これから暑くなり、熱中症の心配もありますので、体調面を考慮し、教員と相談しながら、よりよい方向へ導い

ていきたいと思っております。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

◎副校長先生あいさつ 

 2年目になります。よろしくお願いします。 

まず、前校長の佐藤先生から「大変お世話になりました。第四中で頑張っています。」と伝言を賜りましたので 

お伝えいたします。 

6月下旬には定期考査があります。1年生にとっては初めてなので、不安や戸惑いがあるかとは思いますが、 

しっかり計画を立てて頑張って欲しいです。 

6月29日から７月1日には学校公開があります。今回は入校に制限はなく、現小学６年生やその保護者も参 

観することができますので、多くの方が来校されることが予想されます。保護者の皆様もお忙しいとは思いま

すが、生徒たちの普段の様子をご覧いただきたいので足をお運びください。 

 

◎ＰＴＡ学年主任より 

【１学年主任】 久下先生より 

4年目になります。 

1 年生は可愛いです。まだ小さいですし、声も高く、話している言葉も幼さが残っていて、これからの 3 年間

の成長がとても楽しみです。 

今年度は担任ではなく、学年主任という立場から生徒と接することになりました。各担任の先生方はやる気

に満ちていて、毎日楽しく過ごしているようです。また、生徒たちも勉強や部活に大変そうですが、すごく充実



しているように見えます。 

中学校生活がスタートしたばかりの中で体育祭の練習が始まり、初めてのことで大変と感じることもある  

とは思いますが、「初めてだから一生懸命やるしかないよ」と励ましています。参観された際は、お子さんだけで

なく、クラス単位で頑張っている様子や協力している姿をご覧いただけたら嬉しいです。 

 

【２学年主任】 守谷先生より 

２学年主任、2年 A組担任です。 

今年度も 4クラスでスタートしました。クラス担任に変更はありません。男子が圧倒的に多い(男子 72人,女

子 50人)学年になります。男子は賑やかで、女子はお淑やかな印象です。 

昨年度と比べて変わったと感じていることは、小テストへ取り組む姿勢が全体的に高まっているということ

です。中には、朝読書の時間にこっそり勉強をする生徒がいますが、自宅でするように指導しています。 

「進路」というワードを少しずつ入れていく時期です。部活動も３年生の引退が近づき、これから 2年生が中

心となります。委員会活動も含めて、「八中の核」となる学年になっていきます。教員は生徒の指導はもちろん

のこと、支えにもなりますので、しっかりと八中を受け継いでいってもらえたらと思っています。 

体育祭の練習を見ていると、「さすが 3年生」と感じる場面が多くなってきました。大縄跳びでは驚く数を跳

び、声もよく出ています。2年生には3年生に少しでも近づけるよう指導しています。どの学年にも注目してい

ただけたら嬉しいです。今年度もよろしくお願いいたします。 

 
【３学年主任】 角能先生より  

3学年主任、3年 A組担任です。 

3年生は感情を前面に出すという学年ではなく、休み時間なども、外で走り回って遊ぶというより教室で静

かに過ごしている姿をよく見かけますが、体育祭においては、実行委員が中心となり、徐々に熱も上がり、気合

も十分、後輩達に最上級生としての姿を見せてくれています。天候に左右されることも多いのですが、今日は

学年練習で初めて全員リレーと百足競走の練習をすることができました。 

9月に修学旅行を控えているためその準備もし、部活動では最後の大会があり、さらには進路に向けても考

えていく時期なので、色々なことを同時進行させなければならないのですが、一つ一つ手を抜くことなく、一生

懸命取り組ませたいと思っております。よろしくお願いいたします。 

 

◎ＰＴＡ役員・各委員・・・自己紹介〖お題：ストレス発散法〗 

◎各委員会より活動計画,報告,予定 ・・・ ※『各委員会活動計画,活動予定,その他』をご覧ください 

◎テニスサークルより 

毎週日曜日、八中のテニスコートにて活動しています。 参加費はボール代として 1回２００円、月 1回のコー 

チ指導日は指導料として１,０００円が必要になります。現ＰＴＡ会員は 7名、ＯＢ,ＯＧの方と楽しく活動してい 

ます。新規入会者募集中です。詳細はホームページ“PTAより”PTAサークル紹介をご覧ください。 

 

◎ＰＴＡ役員より  

＊文書作成,印刷,配布、ＰＴＡ室使用について 

・ＰＴＡ役員,各委員は事前に配布された資料に目を通してください。  

・配布物はすべて保管用として、ＰＴＡ室にある青いファイルと福田なお美宛の箱に1部ずつ入れ、データは 

ＰＣ内に残してください。 

・PTA 室を使用する際は、事前にＰＴＡ室外壁のカレンダーに使用者氏名,日時を記入し予約を取り、使用

後は整理,整頓し、ゴミは持ち帰ってください。 

 

＊活動費について                              

・各委員会,テニスサークルに活動費を支給(金額は総会資料の『予算』参照)しました。 

・ＰＴＡ会員の皆様からお預かりしたお金です。学校や生徒、保護者の方のために有意義に使いましょう。 

・収支活動報告書は第３回ＰＴＡ全体委員会(令和 6年３月開催予定)にて提出してください。 

＊イベントスタッフについて 

・担当表は、1年生保護者(PTA役員,各委員除く)に 25日(月)に配布済みです。 

・イベントスタッフには、担当行事の日程が近くなった頃(２週間前)に、ＰTＡ役員,文化教養委員,校外委員 

の担当者から依頼書が届きますのでご協力をお願いいたします。 



・お手伝いが足りないイベントについては、２年生の保護者に依頼しますのでご協力をお願いいたします。 

＊Ｐ連進学フェアについて                           

・新型コロナウイルスの影響により、3 年間会場(電気通信大学)で行う進学フェアができなかったので、近

隣都立高校約４０校の進学情報冊子(Ｐ連進学フェア実行委員会独自の収集した資料)を配布しました。今

年度については紙面開催 or 会場(電気通信大学以外)開催どちらかになるかは未定です。決まり次第お

知らせします。 

＊施設改善・環境整備について           

・６月に『施設改善及び環境整備の要望について』アンケート用紙を配布します。施設＝学校敷地内、環境＝ 

学校周辺,通学路。よりよい学校づくりのため要望がありましたらご提出ください。   

※昨年度の要望に対する回答は添付回答書をご覧ください。 

緑ヶ丘健全育成委員会より  

  ・5/26(金)定例会に出席 次回定例会は 6/23(金)  

  ・中学生が関われるイベントがないのが現状です。 

・5/14(日)かけっこ教室を開催しました。6/24(土)ティボール教室、7/15(土)夏祭り(仮：デイキャンプ 

から名称変更)、11/26(日)ソフトボール大会を開催予定。春,秋のあいさつ運動(緑ヶ丘小,八中運動期 

間)に参加する予定です。 

 

＊滝坂健全育成委員会より                

  ５/12(金)定例会に出席（校長先生と副校長生も出席） 次回定例会は 6/14(金) 

  主な活動内容は、年間通してソフトボールの練習見守り、7/23(日),24(月)つつじヶ丘ふれあい夏祭り

と 7/29(土)30(日)おらほ仙川夏まつりのパトロール参加になります。 

 

＊緑ヶ丘仙川まちづくり協議会より      

緑ヶ丘,仙川地域に暮らし、活動するすべての人々の絆や繋がりを深め、地域の連帯を育み、助け合いや 

支え合いといった共助の意識を高めながら、温まるぬくもりと活力ある豊かな地域社会を築くことを目 

的としています。 

5/12(金)定例会に出席。「調布市防災教育の日」、緑ヶ丘小学校での簡易トイレを設置する際、組み立て 

が簡単ではないことや、災害時その場で指示を出す人が必要なこと、外水道と簡易トイレをつなぐホース 

のパッキンのサイズが合っていなかったという問題点があげられました。八中の簡易トイレや防災倉庫も 

定期的に確認し、いつ震災が起きてもすぐに対応できるように地域で協力することが大切というお話が 

ありました。 

今年度のイベントは、「せんがわ鯉のぼり流し」から始まりました。4/22(土)23(日)に設置、5/6(土)に 

撤去しました。今年度は 1400もの鯉のぼりが仙川上空を流れました。 

次回のイベントは6/17（土）に緑ヶ丘(オペラ)コンサートが開催されます。チラシは配布済みです。沢山の 

方に参加していただきたく、託児室も設置する予定です。今後のイベントにつきましては、チラシ等でお知 

らせいたします。 

今年度は通常通りの活動に戻りますので、学校,PTAのご協力をお願いいたします。 

定例会は奇数月第二火曜日午後 7時から、緑ヶ丘地域福祉センターで行わる予定です。 

＊緑ヶ丘児童館運営委員会より        

6/7(水)午後７時から運営委員会があります。 

昨年度の児童館まつりでは、八中ダンス部のダンスや学習支援員の方のジャグリング披露がありました。 

PTAは来場者の消毒等コロナ対策のお手伝いをしました。今年度の開催につきましては決まり次第お知 

らせしますので、ぜひ足をお運びください。また、出演やお手伝いにもご協力をお願いいたします。 

＊ふれ愛のつどい実行委員会より     

  定例会,ふれあいのつどい開催日共に未定。 

  ふれ愛のつどいは、調布市社会福祉協議会の小地域交流事業の一つで、地域の中でお互い支え合う「つ 

どいの場」となり、世代間交流を目的としたイベントです。コロナ禍で 3 年間中止でしたが、昨年度は

2/25(土)に久しぶりに開催され、多くの方が来館されました。今年度も開催予定ですが、日程や内容は

未定なので、決まり次第お知らせします。小さいお子さんから人生の大先輩まで楽しめるイベントになっ



ておりますのでぜひご参加ください。会場は緑ヶ丘地域福祉センターになります。 

＊ベルマーク運動について         

   ・入学式の日に回収方法についてのお手紙を 1年生保護者に、５月中旬にベルマーク協力事業者リストを 

全学年に配布済み。お手紙は、ホームページ“ＰＴＡより”にも掲載しています。従来の回収方法だけでな 

く、ウエブベルマーク回収にもご協力をお願いします。 

・集計作業は２月にイベントスタッフと担当の PTA役員が行います。 

・昨年度の点数は５,８５１点、ベルマーク残高１８，１５９円です。 

 

＊連絡用システムマ・メールについて                 

・一昨年６月から開始。現在加入率は 97.7％です。 

・ペーパーレスの時代なので、今年度もマ・メールを活用していきたいと思います。不都合を感じている方 

は、八中 PTAメールアドレス chofu8pta@gmail.comまでお問合せください。 

    ・受信したメールには、八中ホームページのＵＲＬが記載されています。最新情報満載なのでご覧ください。 

   ・年間費が２４,０００円⇒２８,０００円になりました(4/23にマ・メール側より連絡あり)予備費で対応しま 

す。 ⇒ 承認 

＊Ｐ連体育行事のお誘い               

・卓球９/１０,バレーボール７/９親睦,９/２４本選、バドミントン１０/２８、 ソフトボール１１/５ 

 ※添付したご案内をご覧ください。参加希望の方は、PTA活動アドバイザー福田までご連絡ください。 

＊体育祭の入場制限について 

   ・在校生の各家庭 2名(未就学児は人数にいれない)までと、案内状をお渡しした来賓,地域の方のみ 

   ・ＰＴＡ役員が受付、校外委員がパトロールと自転車整理を行いますのでご協力ください。 

    ※交通の妨げになりますので、フェンス外側(路上)からの参観はできません。  

◎その他(質疑応答)  

  ＊冷水機メンテナンス料 ： 予算計上し忘れ ２６,４００円予備費で対応 ⇒ 承認 

＊総会資料ＰＴＡ役員,委員名簿 ： ３Ａ役員 橘朋美 ⇒ 橘明美 訂正 

＊PTAバレーボールサークル(廃止)ユニフォーム貸出 ： サークル会員が個人で購入したユニフォームを 

八中バレー部に貸出 ⇒ 承認                                                

＊ＰＴＡ会費の有効利用について ： 昨年度は冷水機を購入しました。毎日生徒が使用し、熱中症対策にも 

なっています。今年度も、生徒や学校,保護者のためになる活動を通して利用していきたいと思います。 

何かあれば声をあげてください。                                   

＊PTA合唱Ｍｅｍｂｅｒ(歌好き集まれ❢)募集について ： 募集します。一緒に歌いましょう❢ 

＊合唱コンクールＤＶＤ販売について ： マ・メールにてアンケート(販売されたら買います or買いません) 

を実施します。ご協力ください。 

＊ＰＴＡ総会開催方法について ： マ・メールにてアンケート(書面 or集会 orどちらでも)を実施します。ご 

協力ください。 

 ◎主な行事確認 (地域イベント含む) 

     5/26(金)         第 1回英語検定〖２次 7/2(日)〗 

     6/ 6(火)         体育祭                   ＊役員,校外委員 

    6/  7(水)-6/ 9(金) あいさつ運動週間 8:00-8:25  ＊校外委員,イベントスタッフ 

     6/21(水)-6/23(金) 定期考査Ⅰ 

    6/29(木)         進路説明会Ⅰ 

    6/29(木)-7/ 1(土)  学校公開日                  ＊役員,イベントスタッフ 

    7/12(水)           全校保護者会 3年生修学旅行説明会 

   7/15(土)           夏祭り(仮：緑ヶ丘健全委員会主催) 

7/20(木)           終業式 

注目 

mailto:八中PTAメールアドレスchofu8pta@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


